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木津川市立図書館協議会 会議経過要旨

会 議 名 令和３年度 第２回 木津川市立図書館協議会

日 時
令和３年１１月２６日（金）

午前１０時～午前１１時１５分 場 所
木津川市立中央図書館

２階 視聴覚室

出 席 者

委 員

■：出席

□：欠席

■中下和男会長 □西岡清美副会長 ■池田加津子委員

■下浦悦子委員 ■福森真知委員 ■渡邉美秀子委員

■中村景子委員 ■橋本京子委員 ■米田 崇委員

事 務 局
山岡図書館長、神田中央図書館係長、中川山城図書館担当係長、

森井加茂図書館主査

傍 聴 者 ０名

議 題

① 図書館運営について

状況報告

・緊急事態宣言解除後の図書館の運営について

・令和４年度以降のイベント及び、展示ホールの利用

・自習席の運用状況について

・木津小学校改築工事に伴う、土日の駐車場利用について

・中央図書館の長寿命化工事について（概要）

・視聴覚ブースの運用について

② その他

・次回の協議会について

会議結果要旨

１ 開会

開会宣言

委員８名全員の出席により、会議が成立していることを確認した。

２ 会長あいさつ

中下会長から開会のあいさつがあった。

３ 議題

中下会長が議長となり、議事を進行した。

① 図書館運営について

状況報告

・緊急事態宣言解除後の図書館の運営について

・令和４年度以降のイベント及び、展示ホールの利用

・自習席の運用状況について

・木津小学校改築工事に伴う、土日の駐車場利用について

・中央図書館の長寿命化工事について（概要）

・視聴覚ブースの運用について
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事務局より資料１～５により説明した。

説明内容について、一定の了解を得た。

② その他

・次回の協議会について

事務局から２月２５日（金曜日）午前１０時からの開会を提案した。

提案内容について、了解を得た。

４ 副会長あいさつ

副会長が欠席であったため、閉会となった。

５ 閉会

会議経過要旨

◎：会長

○：委員

⇒：館長

→：事務局

１ 開会

会議結果要旨のとおり。

２ 会長あいさつ

会議結果要旨のとおり。

３ 議題

① 図書館運営について

１．状況報告

【資料】 緊急事態宣言解除後の図書館の運営について

資料１

【説明】

事務局より資料１に基づき説明した。

引き続き、まん延防止措置をとりながら、椅子は７０％程度の配置と

して運用及び、イベントの参加人数を一部緩和して実施していること

を報告。

今後、コロナの様子を見ながら、令和４年度以降のイベント及び、展

示ホールの利用制限を緩和していくことを提案。

【資料】 自習席の運用状況について

資料２

【説明】

事務局より資料２に基づき説明した。

７月より運用を開始し、４６件の利用があり、特に問題なく利用され

ていること、また利用時には、密となるので、１テーブル最大２名で

運用していることを報告

【資料】 木津小学校改築工事に伴う、土日の駐車場利用について

資料３
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【説明】

事務局より資料３に基づき説明した。

小学校の駐車場の利用について、この１２月から令和５年３月末まで

利用できなくなること。

学校職員用駐車場として旧一心堂跡に用意された駐車場について、土

日の小学校の利用が無い場合、図書館の利用者が利用させていただく

ことについて小学校に了承を頂いたことを報告。

【資料】 中央図書館の長寿命化工事について（概要）

資料４

【説明】

事務局より資料４に基づき説明した。

現在、設計を委託し、改修工事に内容、費用を決めていく段階であり、

今後、業者から提出される報告内容を精査、確認し関係部局と協議し

て進めていくことになると報告。

【資料】 視聴覚ブースの運用について

資料５

【説明】

事務局より資料５に基づき説明した。

コロナ禍における視聴覚ブースの運用のについて、ビデオテープの劣

化及び機器の故障が多発、利用にあたり長時間の使用となること。

図書館でのブースを設置しての視聴については一定の役割は果たし、

ブースの運用を停止した後、開架スペースを有効活用していくことに

ついて提案した。

② その他

次回の協議会について

令和４年２月２５日（金）午前１０時から

【主な質疑・応答、意見】

〇：資料２の自習席の運用状況について、当日、電話等で予約はできない

ですか。また、来てみて満席で、トラブルになったことはないですか。

⇒：当日来られて、自習席の利用を申し込まれます。

満席になっていることは無いので、申込して利用されています。

◎：長寿命化の工事を行っていく中で、中央図書館前のタイル張りについ

て、傷みや滑りやすく危険と思うが、改修する計画はありますか。
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⇒：傷んでいることは、把握しています。対応できないか検討してみます。

〇：どこか大きな所で、車社会でもあるので行きやすい所で、新しい公共

施設を作って、図書館を新設する計画はありますか。

文化の拠点として、将来的に新図書館を希望します。

→現状、新規の図書館建設はございません。

中央、加茂、山城の３館で運営していく方向で中央の改修を行っていく

予定です。

１０年先、２０年先、長寿命化による改修で、施設がもってほしいのが

市の共通認識です。

西部のニュータウンの方がイオンの中にほしいとか、協議していました

が、奈良市立北部図書館の利用が始まり、その話が無くなったと思いま

す。

〇：奈良市立北部図書館の利用状況の資料は、ありましたか。

⇒：今回の資料には、含まれておりませんが、次回の協議会で利用状況を

報告させていただきます。

現在、奈良市立北部図書館の利用者の約１３％が木津川市の市民の利用

です。

◎：ウィズコロナ、アフターコロナの中、オーディオブックサービスが必

要と考えますが、どうでしょうか。

⇒現在のところ、所蔵している音で聞く本はありませんが、奈良市立北部

図書館で電子図書館の利用ができる状況となっていますので、そちらを

利用していただく形で思っています。

〇：ビデオテープの貸出を実施していますか。

⇒：山城所蔵のビデオテープについては、貸出をしています。

〇：ビデオの貸出も減って、資料の劣化が進んでいると思うが、最終的に

廃棄するときにリユースということは考えられていますか。

⇒：ビデオテープなんで映像の劣化が激しいですが、いきなり処分するこ

とは思っておりません。

〇：開架スペースを有効活用するため、書架を検討されていますが、来年
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度使用できるのですか。

⇒：今回、協議会にお話させていただき、今後、財政当局に説明すること

になります。新年度予算で計上が許されれば、来年度中に使用できる運

びとなります。

次回の協議会について

会議結果要旨のとおり。

４ 副会長あいさつ

副会長欠席のため、閉会

５ 閉会

以上

その他特記事項 なし


